



もみじ

第11号



【ホームページ】<http://akihaku-dai1.city-niigata.ed.jp>

～切り株（年長生活発表会小道具）～



明日から冬休み！

今日は、2学期の終業式でした。

遊戯室に集まった子どもたちに、それぞれの学年で成長したことを伝えました。

年少組… 泣かないで幼稚園にこれるようになりました。松本先生と玉木先生が大好きになりました。

年中組… 5人の子どもが仲良しになって「なかま」になりました。年長組さんとも年少組さんともたくさん遊んで、友達がたくさんになりました。

年長組… 5人から7人になって、楽しいもみじ組になりました。毎日、めいいっぱい遊んだり、クッキングをしたり、出かけたり、小さい組のお世話をしたりして、いろいろなことを「考えて」「やってみる」年長組になりました。

上記の内容がどのくらい子どもに伝わったかは分かりません。しかし、人と関わり新しい出来事に会ったときに、以前に体験したこととの共通点や相違点を感じて、前の経験を活用している子どもの姿が見えることがあります。例えば、年中組では七夕のころに楽しんだコンサートの遊びが2学期の後半には「ほら、前にやったよね。」と担任の手は借りずに、自分たちで場所を準備し、年長組の生活発表会で披露されたマイクスタンドをまねて作り、少しずつ形を変えながら再び表現遊びとして楽しみだしていました。5人の子どもが一つの事に向かい協同する経験を通して、さらに友達との関係を深めている様子が感じられました。様々な出来事に会う中で、子どもは前の経験を生かして対応しようとする力を獲得しているのです。それを支えるのが、周りの大人であり幼稚園においては、子どもが環境に関わってどのように心を動かし、何に気付いているのかを読み取ろうとする保育者です。

友達と先生たちと幼稚園で暮らしながら、子どもたちがたくさん心を動かして心も体も成長してきたことを、幼稚園にいるみんなと分かち合った終業式でした。

明日から冬休みです。幼稚園でも、冬休みに向けて、たくさん遊んだ保育室の雑巾がけをしたり道具棚の“宝物”を片付けたりして大掃除をしました。年末の大掃除を予定されているご家庭もあるかと思います。そのときにはぜひ、子どもたちにも何か一つ少し頑張ればできるお手伝いを、お子さんと決めて任せてみてください。家族の一員であることを実感するとともに、おうちの人に「ありがとう」と言われるうれしさを感じる経験になります。自分が頑張ってやり遂げたことを、おうちの人から「ありがとう」と言われる経験は、いつかこれから関わる人たちへの感謝の気持ちにつながっていくのではないのでしょうか。言いなさいと促されて言う「ありがとう」と心から湧き上がって言う「ありがとう」では大きな違いがありますね。まずは、自分が感謝される経験をたくさんして「心の根っこ」をたくましく育てていってほしいと願っています。

2学期、保護者の皆様には、たくさんのご協力をいただき感謝申し上げます。健康に気をつけてよいお年をお迎えください。また3学期、元気に会いましょう。

新潟市観光・国際交流部国際課交流員3名来園(12/10)

もみじ組を対象に、日本語と中国語での絵本の読み聞かせと中国語でのじゃんけん遊びを教えてもらいました。絵本は「だるまちゃんとてんぐちゃん」でした。時々、聞き覚えのある中国語が耳に入る場面もあり、子どもと担任が顔を見合わせてニコリ！じゃんけん遊びは、フープとお手玉を使って「どんじゃんけん」形式の遊びでした。じゃんけんをするときの掛け声は、「シートウ（ぐー）ジェンダオ（ちょき）ブー（ぱー）」です。それぞれの国の文化にふれるよい機会でした。



餅つきの会(12/13)



2名のお父さんにお手伝いいただき、餅つき大会をしました。餅をつくための道具の名前を教えてもらったり、もち米のにおいをかいだりしました。つきあがった餅は鏡もちに大変身！



おでんパーティー大成功!(12/19)



大きく育った大根を早速クッキング。第1弾は「ゆず大根」の浅漬け作り。第2弾は「おでんパーティー」です。トロトロの大根が最高においしかったね。



9月に植えた大根が大きく育ちました。みんなで「うんとこしょ！」



一人一人が自分の役を楽しんだ年長組生活発表会。とても立派でした。



ジャンボタクシーに乗って、県立植物園へ見学に出かけました。



芽だしをしたそら豆の苗を畑に植え替えました。By すみれ組



新津食品流通センターさんを通して、有田みかんでいただきました。お礼の手紙を郵送しました。



いちご組とすみれ組で一緒に遊んでいます。♪あぶくたった、にえたった～♪



もみじ組、机の位置を変えてちよびり小学生気分です。



よい子の子どもたちのところへあわてんぼうサンタさんがきてくれました??